

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

エンドに関しては、昔から安くて大変であると思いつかう慣性で治療していました。

しかし、ベストモードという考え方からすると、問題であり、簡単な症例はしきりと治療です。また難症例はしきり専門医と連係するといふ体制が必要であると思いました。

近隣に専門医は居ないと思われたため、大学等とも連係する必要がありました。  
早急にパイプを作ら必要があると感じました。

専門医から見た常識という視点で非常に理解しやすい会でした。

明日から使用器具、考え方か確実に変化すると実感しました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

理論整地してアレセバテニアン下の2、知識が整理できました。

スライドも見やすく、お話を聞きやすかったです。

臼歯部のクランプが浮き上りますと困ったのですが、前歯用のクランプを使わないと困りました。

米国歯内療法学の評価用紙について、存在は知っていましたが、

日本語のものと一緒に持ってきてありました。

水酸化カリウムと次亜塩素酸ナトリウムでハムが溶ける論文は、セキシメシ(ヤフカ)で

牛を削り下ろしてから、「あ、この症例難しい」と感じましたがあまり

きちんと術前評価をするようにします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

田中利典先生、

おはるい、福井 本当にありがとうございます。  
ラバーダムは久野前より 医院を出てて 100% 使用を目指して  
やっていますが、なんとかやっていますが キリが(みれ)ますように  
Endo治療  
スピリチュアル。

米国歯内療法学会・評価シートを使って しゃべり前の客観的  
評価を行なうと思います。患者さんへの説明の仕方も  
かぶらしく、納得のできるところはあります。経験の浅い先生も多い  
(ハントの)  
べ、しゃべり伝えます。

ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

今回 塵内療法における意志決定における  
大変参考になるお話を聴かせて顶いたところに  
臨床におけるポイントも教えて頂く大変感謝して  
おります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

今日は、根管治療の講義でした。当院でも色々な治療法があり、患者さんはもちろんのこと、スタッフにも 診査・診断・治療法について 詳しく説明することができませんでした。

先生の講義を聴いて、根管治療、難治症例や 解決法、GPIによる治療と、専門医に依頼する治療又、手術室で経過観察となるべき症例を 整理することができました。

今度は、当院は、東京の立派な歯科医院です。先生は難症例を御紹介下さい。連携工組などを行なうと勝手に希望します。

2日間の講習で、こんなに飛山の 可憐な資料を作成していただきありがとうございました。

さあ、医院に持ち帰り、次回の 情報を共有していくと良いですね。  
×次回以降は、歯を長期間保存が可能になります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

#### 1日目

1日目の講義では症例に対する訴訟・診断からどのように介入をするかのプロセスについて教えて頂きました。OP歯科医院としてMTMにより歯を守る努力をすると治療が必ず進むた際にいつ・誰にどのような依頼をすれば良いか、その選択を適切に行なう事が患者の歯を守る上で大切でかつどのように患者に説明すれば良いかも理解が深まりました。

#### 2日目

2日日のセミナーでは治療合論についてエビデンスに基づいた議論を行なって頂き、高いエビデンスを行なうための理論・実践・器具についての理解が出来ました。私は歯科医師でもあるので、臨床診断をするとどの歯を残すか、どのような口腔内環境をつくるべきかは知らないかの理解が深まっています。

2日間を通して具体的な情報をわかりやすく説明して頂き、これらは基本的な項目に加え丁寧に対応していく非常に有意義なセミナーでした。明日からは教えて頂いた内容を治療に活用し、実の患者利益に貢献したい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

術前評価、予後の見直し、エンドの実際の手順などが系統だった。色強めでないと見えない。~~あり前~~ の子孫は ~~あらわす~~  
内窓 + ~~ル~~ エビデンスに基づくので、KLと  
アリタウに比べて判断力のある子孫が ~~いる~~  
~~いる~~ と想像された。いつかはこの方。  
と思われる。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

田中先生 二回目のセミナーにてお話をうけさせて顶きました。専門知識の豊富さと、業者への偏りが見え隠れする、いやゆる How To を教えるハニスオーフィジシャン講習会であつた。ところには専門医の知識の広さをもとめられた大きなエビデンスを語り込まれたのが多く、印象的でした。先生も冒頭で「しゃべりませんが、二度目はGPでござる。これから先は専門医に依頼するという、基準を学習することも重要です。今回は、この判断の為に必要な知識をエビデンスに基づき分かり易く教えて頂きました。

本来はエント염의必要のない口腔内をつくるのが望ましいですが、歯周病ではエント염の余儀なくなる場合には、エント염は原則根尖病変をエント治療と余儀なくなる場合は、根尖病変を止める努力をするのが大切です。なるべく土産として食べ止め努力をするのが大切です。

また、単根の抜歯症例を手がける場合に多いのも、診断と処置を怠らず常に副根管の存在がある事、その可能性を念頭に入れて、めがけてとてて明日の臨床にいかにして生きていくかを考えます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

漠然と、漫然と、感覚で、エビ治療をしてきていた事を、  
痛感しました。

やはり、何事にも、エビデンス・計画、が大切だなと思いました。

又、患者さんご自身、もしかりと設定し、患者と共有する事も大切  
だと思いました。

とても、まとまりのある、理解しやすい講義でした。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

氣

- ・ たくさんの理解されて、癡瘍についての内容について。
- ・ Endo の授業は二日目で聞かれたが、もう他の問題で多くて見えたかった。翌日整理されました。
- ・ 各専門の診査・検査、患者コントロールの説明が重複するところ同時に、データー分析、隔壁併発症などの分かれ点が、何時もつなげて書かれて、明朝から行なうことを思って見てきた。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

中味の濃い内容でした。

非常に系統立ててまとめていてわかりやすかったです。

各セッションで何が大事か、論文ベースの内容をしっかり説明していただき根拠のある知識が得られたと思います。

今回の達成目標である「症例を客観的に評価できる。」という点ではアメリカ歯内療法学会の基準に基づき、明日からもすぐに実践できる内容でしたと整理されました。

日頃の自分の臨床を見直すよい期会になりました。また明日から自信をもって患者さんに向かいあえる自信がつきました。

田中先生は質問にもていねいに答えてくれたり、聞きたいことかたくさん聞けました。ありがとうございました。

またいつかもっと深い内容が聞ければいいなと思いました。今後もアドバンスコース等の開催を望みます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

田中先生 お疲れ様でした。

とてもいいに一つずつご説明され  
大変 理解しやすい講義を頂きましたがございはず。  
自分の技術レベルを上げるために、専門医の先生  
との関わりを持つてみたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

今回のセミナーで今まで疑問に思っていたことが  
なくなり、歯内療法の方針が整理することができて工  
ました。

講義も山ありやすく、大変有意義なセミナーでした。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

今回のセミナーでは エントーの公式を  
学んだというより、公式の作り方を学んだ  
感じがいました。何より 術前の診査・診断  
が重要であることがよく分かりました。  
患者さんの 利益ために なにか  
より良いのか？

明日から 治療に生かしていきたいと  
思いました。  
とても 効強になりました。 田中先生  
2時間 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

個人的な貢献でも全員に負肉の答えをあざやかに説明して  
いたばかりかとうございました。

一つ一つの行動が見つめられて自分の行動は Evidence に基づいて  
このかゆいかけながら治療していったと思ひます。

最後の GP に参加するたびにセミナーに参加し、意識を高めて  
研究とみがいてきたと思ひます。

10月の EBD セミナーも楽しみにしています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

医学部卒業以来、補綴を専攻してきましたので、歯内療法は、大学で教わったことをベースに行ってきました。様々なセミナーで勉強会等で、歯薬、干細胞、充填の材料半斗や器具の紹介を受けたり、方法をきいたりする機会もありました。その根柢となる所を自分で理解にしている。治療している部分が下手なことに、いつも不安を感じています。

今回のセミナーで、論文提示の上で、今、診断、治療をどう考えるかをお伺いすることになりました。大変勉強になりました。

補綴医の立場から物事を考えてしまってはいけないのですが、歯内療法の診断基準を想うことができて、自分の臨床における基準を今一度考えてみなくてはいけないと感じました。

専門医と、GPとの役割、連携についても、今回のお話で、術前評価をきちんと行うこと、より患者さんにとって有益な紹介ができることがわかりました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

非常にわかりやすい講義でした。  
Endo の考え方や変わったところと歯さえもよく抑えられた  
ところなど内容でした  
これから診療所でもより Endo に対してこれまで改善していく  
方向性はいろいろ感じました。  
当診療所の若手の先生と取り組みをしながらより進んでまい  
ります。  
松元さんは強度がもろくなることに意識しているのか、  
勉強熱心でした。  
患者さんと説明する時、具体的に何ヶ月等と自信をもつて  
言えそうです。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

How To. テクニック的な講演の多く中、検査・判断、  
予後、予知性についてもいつ講演して頂き。  
大変、役立つ内容でした。

ENDO は歯科保守へ為る person 同様、多くの基本的で  
しかし、お伝えだけでは伝達しきれない所を有す。  
改めて知識と実践へ整理が出来ました。



ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

全ての根管治療に入ると時間かかる子に、難症例に当たると治療が得られず結果、執行者側は患者さんも治療行為に対して利益が得られない結果となることが多いあります。

本日のセミナーを受講し、その歯の根管治療の難易度を見極めることの重要性、そのためには症例の客観的な評価が必要だとわかりました。いたでいた「評価用紙」を活用し、治療に入り切る症例、経過観察をする症例あるいは専門医に紹介すべき症例についての評価、(分類)からどのように院内のシステムと構築されるかと学びます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

今日は 2 日間に渡り エンドのセミナーを受講させて  
いただきまして 有難うございました。

私自身 開催で悩む事が多々 有りましたので、ここで感謝  
いたします。

非癌原性の疼痛への关心

$\text{Ca(OH)}_2$  、  $\text{NaOCl}$  、 EDTA 等 薬剤の選択  
検査・診断・症例の選択、室内色との連携が重要だと  
学びました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

分かりやすく、明解な答へと聞き入る事が出来ました。  
資料を再度繰返し、参考までに聞いて置く所  
が多かったです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

本日は、たくさん学びを頂き、ありがとうございました。  
再治療におけるディイシジョンメイキングでは、自分は今まで、  
経過観察と歯根管、外科処置、抜歯を平行に考えてい  
てたが、まだ始めに現時点での決定と経過観察を考え、そこ  
から介入する、順序を弄れないといふことを知りました。  
こうすることで、シンプルな治療計画が立てられると思いました。  
今まで単に歯を残すことばかりしてたが、田中先生が  
歯を残さないで咬合不正と並行して抜歯的印象を受けた、  
今後は、オーラルフィジシャンとして科学的根拠のあり歯科医療を  
提供していくつもりで勉強する。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

本日は セミナー ありがとうございました。  
改めて、診査、診断の重要を感じました。  
また、専向医でありながら 医院全体の理念を理解して  
一人の患者さんにむかへあつてゐたと思ひました。  
又道が可能かどうかも明確な基準があり、なんでも  
命を残せるのがいいわけではなく、適性な手術を行  
事が重要だと思いました。  
ひとつひとつを確實に診査、診断をして治療していく。  
患者さんとの関わり方も勉強になりました。  
また、OP 医院にて、エンドまでいかないリスクアセスメントをしながら  
自分の医院で来る患者さんをみていたくて強く思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

田中先生、どうも内容不思議でとうございました。  
一つ一つ順を教えて頂く、かつ質問がみれば、  
その都度、返答してくれる事アーベリシと感じました。  
歯科臨床を行っていく上で、少なでも多く、また通院  
の根管治療をみると、非常に旧での診療時間  
のうちの長時間を使はねりに保険内で行う場合  
は低い診療報酬であり、出来まで付けていた事を  
どのようにしたら上手く進められるかよくわから  
せます。でした。

今後、先生にご指導していただいた内容を取り入れ  
難しい場合には専門医と連携して患者利益の為  
でんぱへ来て顶きました。感じました。  
有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

今回で 2 回目の EBD セミナーでした。内容は Endodontontology ということで 根管治療の世界 複雑を知るというテーマを持って 参加しました。田中利典先生の穏やかな語り口に、~~熱~~感をうけながら セミナーを受講しました。まず感じたのは、予後の予測とそれに必要な診断の重要性、患者さんの長期的な利益の為に無理な治療や、患者さんの無理希望には従わないといった 確固たる、立ち位置に。自らの患者主体に合わせて、自分の診療に反対させられました。何が患者利益であるかということを中心にして診療していく、こうと思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

日常臨床で日々行ってる Endo 治療  
ですが、改めて見直すことで機会となりました。  
田中先生には、豊富なエビデンスに基づいて  
わかりやすく解説いただき理解が深まりました。  
さっそく明日からの臨床に役立て  
医院の Endo の質を上げたいと思います。  
貴重なセミナーを企画された玉置先生  
おとておはなしい講演をいたしました田中先生  
有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

日常臨床において最も多く遭遇する治療法の一つも身が入った講義となりました。  
専門医の話というと必ず難症例の治療法や高度な技術的会話を終始する場合が多いが、  
今回はGP、特にメテナスを行いいくに大事な治療までのディシジョンツリーや難易度診断、長期的  
予後といった重要な事項が明瞭になりました。勉強になりました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

大変わかりやすく、面白く講議でした。

また田中先生の患者さんと向き合う姿勢がとても参考になりました。

一流のGPDとなるために、やるべき事が多く見え、とても楽しくなりました。

一つ一つ真剣に向き合ってこうと思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

難易度に付ける診断が最も重要な点が良く理解された。

筋肉が付いている歯は抜去//  
用意が済まなければ

お口の状態へ手を及ぼす。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

エンド処置を始め前の診査診断。患者さんへの治療方針の提示。GPのでは無理のない治療方法など GPとして一番知りたい事が学べた気がします。

医院で再度 エンドプロトコルを作りたいと思はず。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

これまで、ReTxもひとまず治療を開始していくことになりました。今回のエンドのセミナーを参加することによって、術前の評価と説明を十分に行い、患者さん自身の患歯のリスクを十分に知らうところが必要だと思いました。そのためには、術前評価と治療計画を私自身が手取り、患者さんは説明できる準備をしておきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

メイントナースに ~~来院され~~ 患者さんへ 増え工=レル

エンドの原因での 再治療や抜歯 は 26>7=27 合

術者側で 患者様へ個別化 本音ハ 痛覚の 持続に なります

患者さんへ 説明が難しくて 7月レ=2020.7.20 の

今日の

治療の 難易度と併せて

予後不良の方の断薦率

説明を通りで ティシラメイ干ニ

といつも 明確な指標を 提示して 7月レ=2020.7.20 の

エンドの 取り組み方と改善する 手法と 4ヶ月後

ありますと ご記入下さい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

GPか歯内療法などどのように向き合えばよいのか、今これで龈  
ここがない視点でお話を聞くことが出来ました。どの症例が  
難易度が高いのか、まず診査診断が大切。私も私車は  
とりより難易度が高い大臼歯をまず抜歯してからより  
診療体序がとりより重要であると気づくことが出来ました  
です。実際の診療に合わせ整理された講義で大変参考  
されました。当院の日々の診療を取り入れて行なうと思  
わせてくれました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

セミナー感想

根管治療を行うあたり、まず第一歩として患者志向に  
おいて、評価用紙の利用又、治療までの意思決定等  
説明、診断に十分な時間とかけることから治療  
の成功が各々を左右するところよく理解  
出来ました。

有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

今まで、どう診断に迷いか、どう治療を取組むか迷う事  
が多かった。歯内治療ですが、「再根治をさせない。予後の良い」  
歯内治療について学ぶ事が出来て、大変感謝しております。  
大学の実習の延長でやるべき歯内治療から、本当に患者さん  
の為を思った「前向き」な歯内治療ができるまで。  
明日からすぐでも実践したいと思います。  
根管治療は思う以上に奥が深いです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

・ 難治症例をかえていたが、今回、話を聞いて事で、早速、明日からの臨床に取組み実施していくと思、だ。

特に、今までには、NaOClでの抜管内の洗浄を行ってはいたが、濃度、使用期限~~を~~、保存状態までは気にはしていないが、今、先にも述べた、難治症例に行動していく。

抜管内薬剤も、FCやFGの場合においては、水酸化Caを併用しているが、話を聞いて事で、水酸化Caだけでいい行動だ、と思、だ。

昨日、今日と翌、で車で確定に行き、患者様に提供していきたい。~~知行合一~~。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー (エンド)

### セミナー感想

昨年まで学生で、今年国家試験を復験した自分にとっては Evidence について  
大学教育で学んでいたものだと思っていた。  
確かに、今回田中先生がお話ししてくれたこと、大学で習ったこの大部分は一致している  
ような気がしたが、異なる点もいくつかある。  
論文によれば主張が異なる場合もあるかとは思うが、いずれにせよ、与えられた情報で  
無批判に入れるのではなく、今までの情報を収集する必要性を痛感した。  
保険診療という枠組みにとらわれてみると、今回の問題にもおさらば。initial treatment  
などの retreatment などといふより、本来あるべき病変を見逃す点を見失いがちになってしまって  
いるので、今日のセミナーでは、そういう視点や診直診断の重要性を再確認してもらつた。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所